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Вопрос-ответ

Администрация и студактив вуза успешно

взаимодействуют

Отвечает проректор по учебной работе И.Л. Гоник

– Многие студенты магистратуры устроились на работу. В связи с этим хочется

попросить посодействовать в изменении расписания занятий: перенести занятия

на вечернее время и на выходные (субботу, воскресенье).

– Для этого необходимо обратиться в деканат. Деканат, в свою очередь, предоставит

предложения по составлению расписания занятий магистрантов в учебный отдел.

– Возможна ли оптимизация учебного плана магистров для более интенсивного

посещения лабораторий и предприятий? А также возможно ли улучшение

оборудования и поставки реактивов в научно-исследовательские лаборатории ХТФ?

– Программы подготовки в магистратуре делятся на научные и технологические. В

технологической (производственной) магистратуре предусмотрено большее количество

часов на посещение лабораторий и предприятий.

– При поступлении на 1 курс магистратуры существуют так называемые «мертвые

души», т.е. люди, которые совсем не посещают занятия, однако, стипендию они

получают такую же, как и все. До отчисления их в конце четверти не будет ли

целесообразнее анализировать посещение студентов, начиная с сентября, и если в

течение месяца нет посещений и уважительной причины для этого, лишать таких

студентов стипендии до момента их посещения (если таковое произойдет) и

разделить ее на всех учащихся студентов или же пускать ее на нужды

университета?

– Учебный год в нашем университете делится на два семестра (нет «четвертей»). Процесс

отчисления проходит в соответствии с Федеральным законом «Об образовании в Российской

Федерации» от 29 декабря 2012 года №273-ФЗ и никаких дополнительных условий

отчисления в локальных нормативных актах университета нет. Отчислить за пропуски

«мертвые души» сразу нельзя, так как необходимо выяснить причины пропусков. В том

случае, когда есть уважительная причина, например болезнь, необходимо продлевать сроки

сессии либо оформлять академический отпуск, а не отчислять. Таким образом, лучше

перестраховаться и не отчислить 10 виноватых, чем отчислить одного невиновного.

– Почему не все преподаватели следуют учебному плану? Не идут на контакт со

студентами! В основном, это преподаватели, которые перевелись.

– Нарушения учебного плана недопустимы. В случае возникновения таких ситуаций

студенты могут обращаться в учебный отдел университета (ауд. ГУК-206).

– Почему мало бюджетных мест? Почему нет бюджетных мест на ФЭУ?

– К сожалению, Министерство образования и науки РФ выделяет мало бюджетных мест по

направлению экономика и управление для технических вузов.

– Можно ли перевестись на бюджетное место ФЭУ при его появлении? (3 человека).

– Перевестись с контрактной основы на бюджетную можно на любом факультете при

наличии вакантных бюджетных мест и при выполнении некоторых условий, которые
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представлены в положении о переводах студентов. (Документ размещен на сайте ВолгГТУ).

– Когда будут серьезно оборудовать ФЭВТ, в том числе кафедры, в особенности

выпускающую кафедру? Все установки для лабораторных создаются самими

студентами. Почему лаборатории физики не обновляют установки? 

Почему на это не выделяются средства из бюджета?

– В ВолгГТУ в течение трех лет реализовалась программа стратегического развития, в

рамках которой были переоборудованы многие лаборатории университета. Сегодня этот

процесс продолжается в условиях реализации программы развития опорного университета.

– Должен ли преподаватель по просьбе студента давать ему возможность добрать

баллы для допуска к экзамену?

– В соответствии с учебной нагрузкой, закрепленной за каждым преподавателем, в ней

предусмотрены консультации, которые преподаватель может использовать, в том числе и для

«добора» баллов студентом. У студента должна быть уважительная причина, которая бы

объясняла его неуспеваемость и невозможность набрать эти баллы во время реализации

учебного расписания.

– Почему требуется сдавать экзамены по ЭВТ (пример), когда сам учишься на

физике, но хочешь перейти на ЭВТ, откуда у нас знания будут по этим предметам?

– Это обусловлено тем, что необходимо ликвидировать разницу в учебных планах на разных

направлениях подготовки.

– Учителя (по БЖД) засаживают на «Интенсив», почему?

– Ранее не поступало сигналов о том, что на кафедре ПЭБЖ студентов заставляют посещать

курсы «Интенсив». Если у Вас есть такие факты, просим сообщить о них в учебный отдел

ВолгГТУ или в свой деканат.

Отвечает проректор по учебной работе Р.М. Петрунева

– Когда нас перестанут дурить!? А ля анкета анонимна! Но напишите фамилии

преподавателей и вашу кафедру! Неужели Вы думаете, что нас не найдут, если мы

даже не укажем свое имя, нас найдут и не дадут учиться.

– А разве есть такие прецеденты? Приведите хотя бы один пример, когда за участие в

анкетировании студенты имели неприятности! Анкеты все анонимны и хранятся в

психолого-социологической службе. Этой службе более 20 лет, и ни разу не было случаев

утечки информации. Анкетирование проводится не для того, чтобы создать проблемы

студентам! А, наоборот, чтобы помочь им преодолеть различные трудности, возникающие в

процессе обучения.

Читайте ответы проректоров на вопросы, заданные старостами во время анкетирования, и,

думаю, Вы поменяете свое мнение.

– Возможно ли, при положительном решении ретроклуба, устроить ретровыставку

для студентов вуза автомобилей (мотоциклов)?

– А почему бы и нет? Если от ретроклуба поступит такое предложение, мы постараемся

найти место и время для проведения такой выставки, тем более, что деканат

автотранспортного факультета горячо поддержал эту идею.

Отвечает проректор по АХР Н.П. Беляк
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– Зачем нужно дежурство на входах и этажах?

– Для усиления контрольно-пропускного и внутриобъектного режима; ведения учета с

записью в журнале; предотвращения проникновения посторонних лиц на объект (учебные

корпуса); осуществления контроля за вносом/выносом материальных ценностей;

обеспечения сохранности имущества и материальных ценностей, находящихся в учебных

корпусах; а также для обеспечения защиты жизни и здоровья.

Все эти первоочередные функции осуществляют вахтеры и старшие вахтеры отдела охраны, а

дежурные студенты по графикам деканатов оказывают им помощь в наведении должного

порядка.

– Возможно ли решить проблему с пропуском в общежитие студентов нашего вуза?

– Неадекватность пропускного режима в общежитиях! Невозможность посещения

студентами вуза своих одногруппников в общежитиях ввиду «террористических

угроз» (по объяснению дирекции студгородка). 

Почему вход студента в корпус вуза таковым не является, а как только он идет в

гости к однокурснику, он сразу становится «подозрительным»?

– Ни одному студенту ВолгГТУ, обратившемуся в рабочее время в администрацию

общежитий с просьбой посетить однокурсников, отказано не было. Как только ослабевает

пропускной контроль, и вахтерам разрешается пропускать в общежития студентов ВолгГТУ,

моментально нарушаются правила проживания. Выявлены многочисленные случаи передачи

студентами своих пропусков и студенческих билетов посторонним лицам, не имеющим

отношения к вузу, изымаются поддельные пропуска в общежития.

Администрация общежитий просит студентов с пониманием отнестись к данным мерам

предосторожности, поскольку они направлены, в первую очередь, на сохранение

безопасности жизни и здоровья самих студентов, проживающих в общежитиях, а также,

сохранности их личного имущества.

– Отсутствует горячая вода в туалетах.

– Когда починят водопроводную трубу в общежитии №4? 

– Работы по текущему ремонту систем хвс и гвс запланированы на II-III квартал 2017 года.

Аварийные работы на системах хвс, гвс, отопления и канализации, когда необходимо

устранить неполадки оперативным путем с временным отключением тех или иных систем,

выполняются незамедлительно.

Горячее водоснабжение, в том числе в туалетных комнатах, отсутствует только в момент

остановки теплоносителя котельной ТДиН (центральные теплосети) или во время

проведения аварийных работ либо работ профилактического характера. Все эти работы

проводятся оперативно и в сжатые сроки.

– Плохое состояние туалетных и душевых кабинок как в университете, так и в

общежитии.

– Когда отремонтируют спортивный зал и раздевалки в ГУКе?

– В январе 2017 года будет утвержден план ремонтных работ на 2017 год, куда войдут

мероприятия по ремонту помещений, в т.ч. санитарно-бытовых, спортивных, жилого и

учебно-лабораторного фондов. Выборочный текущий и капитальный ремонт спортзалов и

раздевалок проводится ежегодно в летний период (отсутствие занятий и секций) силами

стройгруппы и стройотряда университета, а также силами ППС кафедры ФВ и студентов,

проходящих летнюю практику. Аварийные работы, повторюсь, проводятся незамедлительно.
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Отвечает проректор по учебной работе В.А. Кабанов

– Почему организованные ярмарки вакансий приносят так мало пользы? Мало

представителей фирм, куда нужны программисты, мало хороших предложений

трудоустройства.

– Эта информация не совсем объективна. Хотелось бы пожелать ее автору и всем

заинтересованным студентам чаще посещать мероприятия, организованные отделом

содействия занятости студентов и трудоустройства выпускников ВолгГТУ – например, те же

ярмарки вакансий, дни карьеры, участвовать в экскурсиях на предприятия, проводимых

регулярно службой занятости студентов нашего университета, встречах с представителями

предприятий, проходящих в опорном университете. Кроме того, сотрудниками ОЗСТВ

готовится сборник резюме выпускников 2017 года, который призван помочь работодателям в

поиске грамотных и компетентных молодых специалистов, а выпускникам – в

трудоустройстве. И, конечно же, следите за соответствующими объявлениями и рекламой!

– Когда поменяют раковины на кухне в спортивном лагере «Тумак»?

– Замена раковин на кухне будет произведена в 2017 году в период подготовки лагеря к

летним заездам.

– Почему такие большие цены в столовой ВолгГТУ?

– Цены на продукцию студенческих столовых устанавливаются на основании нормативных

документов Правительства РФ. Вместе с тем цена на бизнес-ланч, включающий салат, первое

и второе горячие блюда, третье блюдо, (столовая ВолгГТУ, 2-й этаж), снизилась со 130 руб.

до 100 руб.

– Почему нет пункта питания по субботам в Б-корпусе? Негде даже купить воды.

Хотелось бы, чтобы был аппарат по продаже.

– Автомат по продаже напитков в корпусе Б планируется установить в начале II семестра

2016/2017 учебного года.

Отвечает председатель профкома студентов Р.М. Кувшинов

– Почему маленькие социальные стипендии?

– Размер государственной социальной стипендии студентам составляет 2227 рублей в месяц

на основании Постановления Правительства №899 от 10 октября 2013г. и письма

Минобрнауки РФ 09-99 от 26 января 2016 г. «О стипендиальном обеспечении обучающихся».

– Почему такие маленькие стипендии? Будут ли повышаться стипендии?

– Когда будет повышение стипендии? Из-за объединения теперь – проблемы с

получением материальной помощи, стипендия меньше, чем была.

– Ждать ли повышения стипендии в связи с объединением вузов?

– Размер академической стипендии обучающимся устанавливается приказом ректора

университета. В текущем семестре размеры стипендий составляют от 1484 рублей до 10 000

рублей.

– Так как статус университета стал выше, не будут ли введены новые изменения в

систему формирования стипендий?

– Оказание всех видов материальной поддержки осуществляется на основании положения о
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стипендиальном обеспечении обучающихся очной формы обучения нашего университета,

которое утверждено ректором университета.

– Премию старостам выплачивают за их работу только после встречи с ректором и

т.д. Можно сделать вывод, что обязанность старосты это встреча с ректором?

Почему целый год не производили выплаты за старосту?

– Где деньги за старост 2015 года? Почему в прошлом и этом году не было

старостам выплат? Можно ли выдавать премию старостам каждый месяц? (2

человека). Почему с 2014 года не выплачивалась премия старостам. 

– В декабре старостам академических групп будет выплачена премия в двойном размере.

– Почему магистры, закончившие бакалавриат ВолгГТУ с красным дипломом,

получают минимальную стипендию? 

– Выпускники ВолгГТУ с красным дипломом, решившие продолжить обучение в ВолгГТУ,

получают академическую стипендию как студенты, которые закончили другие вузы.

– Всем магистрантам 1 года обучения, поступившим на бюджетную форму обучения, до

прохождения первой промежуточной аттестации государственная академическая стипендия

выплачивается в размере 1484 рублей на основании приказа Минобрнауки РФ от 28 августа

2013 г. № 1000.

– Почему надбавку не дали в декабре? Почему не будет надбавки?

– В декабре 2016 года планируется надбавка старостам академических групп, а также всем

обучающимся, получающим академическую стипендию.

– Будут ли выделять мат. помощь в виде продуктов студентам с детьми?

– Студентам, воспитывающим детей, в ноябре 2016 года была оказана материальная помощь,

кроме этого, перед Новым годом будут вручены сладкие новогодние подарки.

Отвечает проректор по учебной работе Е.А. Захаров

– Когда будет Интернет в общежитии? 

– Когда проведут Интернет в общежитие №4? (9 человек).

– В настоящее время университетом обеспечен проводной доступ в Интернет для студентов,

проживающих в общежитиях № 1 и № 3.

Мероприятия по проектированию и строительству полноценной структурированной

кабельной системы в общежитиях № 2 и № 4 (включая покупку серверного и

коммуникационного оборудования, организацию канала связи) заложено в программу

развития опорного университета на 2017 г. При условии полноценного финансирования

данной программы к новому учебному году студенты будут обеспечены доступом в сеть

Интернет.

Отвечает зам. директора ИАиС О.В. Бурлаченко

– Почему сократили время для спортивных тренировок в ИАиС ВолгГТУ?

– Спортивные тренировки проводятся согласно расписанию, время тренировок не

сокращалось.
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– Были случаи некорректного обращения со стороны преподавателей кафедры

физкультуры со студентами.

– Жалоб на некорректное поведение со стороны преподавателей физкультуры от студентов

не поступало. В случае возникновения подобных ситуаций необходимо обращаться к

заведующему кафедрой физического воспитания. Анонимность гарантируем.

– Будет ли у нас спортплощадка? Невозможно заниматься в парке по холоду в

декабре месяце!

–  Все учебные занятия в декабре проводятся в спортивных залах. В то же время

студенческим группам предоставляется право выбора проведения занятий как в зале, так и

на открытом воздухе. Мужские учебные отделения групп ПГС-1,2 I, II курса предпочли

заниматься с преподавателем на спортивной площадке.

Спортивная площадка при общежитии № 2 находится на реконструкции и готовится к

совместному использованию кафедрами физического воспитания и пожарной безопасности.

Ремонт спортивного зала и раздевалок корп. «Б» включен в план капитального ремонта на

2017 год. К 1 сентября 2017 г. ремонт должен быть завершен.

Отвечает проректор по учебной работе С.Ю. Калашников

– Как устроиться на практику за границу? 

– Основные мероприятия по интернационализации направлены на увеличение количества

сотрудников, получивших опыт научной работы в ведущих мировых центрах; повышение

количества статей, опубликованных в высоко рейтинговых журналах, индексируемых базами

Web of Science, Scopus.

Так, за 2016 год за рубеж выезжали 45 человек, из них на стажировки и практики – 18

человек (в том числе 8 студентов и 2 аспиранта).

Как студенты, так и аспиранты могут воспользоваться возможностью получить гранты на

стажировку или практику. Это могут быть, например, как гранты DAAD (Немецкая

академическая служба обменов), так и гранты французского и японского правительств и

традиционная стипендия Президента РФ для обучения за рубежом.

Также существуют поддержки мобильности по программе Erasmus+.

В любом случае, даже если обращаться непосредственно к зарубежному предприятию, то

необходимо представить свое резюме, с указанием основных достижений в университете.

Обязательным условием прохождения зарубежной стажировки или практики является

знание английского языка (или государственного языка принимающей страны).

За более подробной информацией можно обратиться в отдел международных связей (ГУК,

ауд. 132; тел: 24-81-14). 
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